

# 泰らぎ

Vol.66  
2024年  
春号



病院内運動場のお花見



温故会  
直方中村病院  
<http://www.onkokai.jp/nakamura/>  
編集・発行 直方中村病院広報委員会

- P1 表紙・目次
- P2 【ご挨拶】～古賀院長のご挨拶～  
【新任医師の紹介】  
～古賀邦明診療部長のご挨拶～
- P3 【活動の報告】  
～春のお出かけ活動～
- P4 【教育課より】  
～緒方教育課長ご挨拶～  
～第1回 教育課主催勉強会～

## ご挨拶～古賀院長より～



皆様、こんにちは。私はこの4月で直方中村病院院長として働き始めてから丸1年となりました。まだまだ不慣れな事ばかりですが、職場の人々に助けてもらいながら診療をしています。また日々の診療だけではなく2月には直方鞍手医師会館にて「ふれあい・HAND講演会」で認知症の講演をさせてもらいました。講演の趣旨を間違え、少し専門に偏った内容の話となってしまいましたので、次回はもっと実臨床に沿った話ができればと思っています。

さて私は現在福岡市内から直方まで通勤していますが、これまでこちらの方には福智山ろく花公園や上野焼位しか訪れた事はありませんでした。しかし直方中村病院で働き始めてからは、時々休日に家族を連れて遊びに来たりしています。先日は遠賀川河川敷公園の「チューリップ祭り」を訪れましたが、色鮮やかなチューリップをたくさん見てきて目の保養になりました。またそのすぐ隣の高台の堤には満開の桜が咲いており、チューリップと桜を同時に鑑賞できて得した気分でした。出店の料理もおいしいと家族に好評でした。昨夏には「竜王峡」を訪れ清涼に浸りました。とても自然豊かな渓谷なのでもっと子供が幼少の頃に連れてくればよかつたと少し残念に思いました。秋の「紅葉の森」も色鮮やかでした。

それから市の広報誌を拝見すると、江戸時代直方藩は最初福岡黒田藩の支藩だったものが、福岡藩に跡継ぎがないため二度にわたり後継となつたとあり、それらに関する史跡をめぐるのも面白そうです。残念ながらまだ市内の飲食店のリサーチがほとんどできていませんが「もち吉」で有名な所ですので、水がおいしい所は料理もお酒もおいしいと思いますので食べ歩きもしてみたいです。

この様にこれからも地域の事をよく知り、それを毎日の診療に活かせたらと思っています。

皆様どうぞよろしくお願ひいたします。

直方中村病院 院長 古賀 寛

## 新任医師の紹介～古賀邦明診療部長のご挨拶～



令和6年4月に当院へ赴任いたしました。私が精神科医になったのは20年前ですが、当時と比べてもインターネットやSNSが劇的に浸透し、一般の方も様々な形で精神疾患を見聞する機会が増えていると思います。ストレス社会と言われる現代で、皆さんも多少なりとも悩みを抱えながら生活されていると思いますが、「果たして自分は精神的な病気であろうか?」と疑問に持たれることもあるでしょう。変化する時代や価値観の中で「心の健康」、「心の悩み」、「精神的な病気」各々の本質を正しく見極めながら、社会・個々の多様なニーズに応えていきたいと考えています。どうぞお気軽にご相談ください。

診療部長 古賀 邦明

# 活動の報告【春のお出かけ活動】

やはりこの時期はお出かけです！特に今年はコロナも明け、すべての病棟でできる限り多くの方に参加していただきました！ 今回は各病棟の外出活動での素敵なお思い出をご紹介します！



チューリップを眺めながらおやつタイムです🍩



なかなかお出かけする機会のない車椅子の患者さんも一緒に😊  
一面のチューリップに拍手して喜んでおられました👏



気持ちよさそうです



仲良くお二人でお菓子タイム🍪🍪普段は口数の少ない患者様も「うわあ～綺麗やね。  
こんないい所に連れてきてもらって…」  
感動して涙を流される場面も(\*^\_^\*)



展望台?ではーと💛  
を作るお茶目な  
患者様とスタッフ。  
どちらかというと、  
スタッフの方が  
ノリノリですね(笑)



こちらは  
病院施設内芝生  
広場でお花見  
です。  
外で飲むジュース  
に満面の笑み  
です😊



こちらのお姉さま方は女子トークに  
花を咲かせています🌸

# 教育課より



## 【緒方教育課長のご挨拶】

皆さん初めまして。2024年4月より当院ではスタッフの接遇やマナー向上に向けて教育課を新設しました。患者様・ご家族様に満足して頂けるサービス提供を目指します。よろしくお願ひ致します。



## 【第1回教育課主催勉強会】

緒方課長自らモデルになり、ケアスタッフが正しいオムツの装着方法を実演しました。



1

まずはプライバシーに配慮してカーテンを閉めるところから...



2

漏れないようギャザーはしっかりと立てて



3

身体の  
中心に  
合わせて  
当てます



4

男性と女性では  
オムツの当て方  
も変わります。



5

男性は横向きに  
パットを当て、  
横漏れを防ぐ  
工夫をして  
います。



6

ズレ  
しまわないよう  
テープは下から  
貼るのが大切。

時折「知らなかつた...」「その当て方だと漏れないね」とつぶやきが聞こえてきました。

オムツ交換は毎日しているので出来ていると思いがちですが、たまにきちんと当たっておらずオムツから漏れてしまい、シーツまで濡れてしまう事もあります 😞 患者さまが不快な思いをしないようオムツ交換時はきれいに丁寧に✿を意識し、今回教わった工夫はどんどん活用していくこうと思いました。



今後定期的に勉強会が開かれます。  
スタッフ一同患者さまへの対応や  
看護・介護技術向上に努めたいと  
思います 😊